

伊万里市立南波多保育園民営化に係る第1回三者協議会会議録

開催日時 令和3年2月17日（水）18：30～19：40

開催場所 南波多保育園お遊戯室

出席者 南波多保育園保護者（育友会）育友会長 他2名

社会福祉法人伊万里福祉会 理事長 他2名

市子育て支援課、南波多保育園 前田課長、井上保育係長、緒方園長、松尾主任

会議内容

1 開会

2 あいさつ

前田子育て支援課長があいさつ。

3 自己紹介

4 三者協議会設置要綱について

井上子育て支援課保育係長が設置要綱について説明。

5 協議事項（議長：前田子育て支援課長兼本協議会会長）

（1）三者協議会副会長の選出について

保護者（育友会）から、育友会監事の波多氏に決定

（2）伊万里福祉会及び伊万里福祉会立保育園の概要並びに南波多保育園の運営について

資料1にもとづいて、伊万里福祉会から説明してもらう。

（3）今後の三者協議会の進め方

資料2、3にもとづいて、井上係長が説明

（質疑）

法 人）公私連携型保育所制度を活用するとなると、保育園の名前として「公私連携型南波多保育園」といった名前をつけないといけないのか。

事務局）名前の頭には「公私連携型保育所」というのは付くと思う。

法 人）公私連携型南波多保育園ではなくて、公私連携型保育所南波多保育園になるのか。保育所と保育園がダブるが。

事務局）絶対いるかどうかは確認する。

法 人）園歌は引き継がないといけないのか。

保育園）園歌は無い。

法 人）今日の協議会の内容を保護者に見てもらおうということだが、資料1をそのまま保護者に渡すのか。

事務局）そのまま渡そうかと考えている。

保護者）保育に関わりのある人ならなんとなく分かるかもしれないが、特に関わりのない人だったら何を書かれているのか分からないと思う。

保護者）以前、説明会で説明を受けたが、あまりピンと来ていない人が多いと思う。

上（経営者）が変わるだけで、保育内容はあまり変わらないだろうと思って

いる人が多い。

法 人) 実際、市が経営していたものを法人が経営するだけで、大きく変わるわけではない。米飯給食の部分は変わるかもしれないが、今までのものを引き継ぐので、保育内容が変わるわけではない。

議 長) 確かに資料1については、読むのも大変だと思うので、保護者に配るのはもう少し分かりやすく作り直したほうがいい。内容は、伊万里福祉会と協議をさせていただきたい。

保護者) 他の「みなみ保育園」や「立花保育園」ではこういう保育をしているというのがあれば分かりやすい。

法 人) 園のしおりというのを作っている。

議 長) そこから抜粋して作りたいと思う。

事務局) このアンケートを取るに当たり、対象を今の年長児の保護者からもとめるのか、つまり今年度中にとったほうがいいのか、それとも新年度になってから取ったほうがいいのか。

議 長) 今の年長児の保護者は下の子がいなければ、直接関係はない。ただ、年長児が一番長く保育園に通っているのも、卒園にあたって意見を出してもらってもいいのではと考えている。

保護者) 育友会でも三者協議会があるということで、アンケートを取ったところ何枚か届き、ご飯のこととか、お布団のこととかお昼寝のこととか匿名で書いてもらっている。

保護者) 保護者からすると何を聞いていいのかわからない。

議 長) 質問に上がっている項目で例えば、「米飯についてはどうですか」などにすればもう少し意見が出てくるかもしれない。お金の部分というのは関心がある部分だと思う。

保護者) ほとんどの家が米を作っているのも、もったいないという意見がある。

法 人) 伊万里福祉会立の4園で行っているのはJAから地産地消で購入しているのも、南波多の米も入っているのではないかなと思う。

議 長) 米はタダであるので、それに1,000円払うのはもったいないということか。

保護者) 朝お弁当を持っていくことで自分の子どもが、どれだけご飯を食べているかというのも確認できる。これが保育園でとなるとどれだけ食べているのか不安である。

法 人) 保育園で米を炊き始めたのは、保護者がパックご飯だとか、コンビニごはんとか、あるいは黄色くなったご飯とかいろいろあって、同じものを食べさせたいということから始まった。

法 人) 食育の一環で、子どもたちがお米を研いで室内で炊飯器で炊いて、炊けるにおいを感じながら保育をするということをしている。最初は米を持たせるという保護者負担を減らす目的だったが、今では食育の一環となっている。

保護者) 南波多は食育活動で小学生と保育園児と一緒に田植えと稲刈りをしているが、他の4園ではどうか。

法 人) 大川内保育園ではしている。

保護者) そうすると、民営化になっても続くのか。J A 青年部と女性部の食育活動の一環ではあるが。

法 人) 波多津保育園では、玉ねぎを植えたり、味噌作りをしたりしている。

議 長) J A 青年部も市の保育園とは活動をするが民間の保育園とはしないと行ったことはないだろう。

法 人) そういったいい事業などは引き継いで今後もやっていこうといったことをこの協議会で協議できればと思っている。

議 長) そうしたこともアンケートで聞ければいいと思っている。最初に戻るが、アンケートの対象は年長児の保護者までとるか。そうすると 3 月にはアンケートをとらせてもらうことになる。

保護者) 保護者からしてみれば、実際何を聞いていいか分からない人が多いと思う。一度アンケートをとったものから「こういう意見があるが何かありますか」とした方が分かりやすいと思う。

法 人) 項目を区切ったほうがいいのか、それとも何もなくてもいいのか。

保護者) 項目で区切ってもらってもいいが、保護者が気になるのは、米飯に対する 1,000 円負担、お布団、保育士の交代も不安である。

議 長) 保護者アンケートについては、独自でもらった分があるので、設問に織り込みながら 3 月のうちにやりたいと思う。

保護者) 今、1,000 円徴収については、法人経営のことなどを聞いたので理解するが、何も聞いていなかったもので、1,000 円徴収されるくらいなら、自分の家の米を持って行って炊いてもらいたいというのがある。

議 長) 他の 4 園と方針が違っていてもいいのか。

法 人) 現在運営している 4 園は統一しているが、新しく運営する保育園も合わせるかどうかは協議してから決めていいと思う。

保護者) アンケートにもあったが、家庭によって、自分は 1,000 円負担でいいというところもあれば、米を 1 月に 2 合か 3 合、現物で納める方がいいと書いたところもある。

法 人) 法人からの要望としては現物を持ってきてもらうのはやめてほしい。お米を管理するのも大変である。各家庭から持ってこられる米をいろいろあると思う。

保護者) そうすると、1,000 円負担するか、今まで通りお弁当（白ご飯）を持っていくかどちらかか。

法 人) 1,000 円負担せず、白ご飯を持っていくということになれば、今まで通りになると思う。希望としては、他の 4 園と同様、保育室でご飯を炊いて、温かいご飯を食べましょうというのが理想である。

保護者) 私も最初は、保育園でご飯を炊いてもらうなら楽だと考えていたが、お母さん方の意見を聞くとなるほどと思うところもある。

保護者) 親からすると、今日は体調がよくないので、ちょっと少な目とか、今日はカレーなので、ちょっと多めとか、日によって調節をしている。それでご飯を残して来たら調子が悪かったのかな、保育園で何かあったのかなと思うし、

それで子どもと話をしたりする。

保護者) ご飯は子どもがついでなのか。

法 人) お当番の人がついでいる。年長さんだったら子どもがついだり、先生がついだりしている。

保護者) 炊飯器が室内にあることで怪我とか事故とはないか。

法 人) 怪我や事故はない。湯気がちょっと危険なので少し高いところに置いている。

保護者) こうして話を聞いていると、子どもにとっても楽しそうだなと思う。これが保護者全員に伝わるか伝わらないか難しいところである。

法 人) (民営化が始まるまでの) 1年間の協議の中で、保育室でご飯を炊いている様子とか見に来てもらったりしてもいい。

保護者) そうしたことを映像として流してはどうだろうか。そういうのが見れたら保護者としては安心である。そうすると 1,000 円徴収されるのも納得されると思う。

(4) 今後の予定について

井上係長がレジメにある今後の予定について説明

議 長) 事務局からの説明の中で令和3年4月からの引継ぎ保育において伊万里福祉会から2名職員を派遣したいという申し出があっている。そのまま令和4年4月の民営化後も引き続き保育士として勤務してもらおう。市の方も令和4年4月から逆に伊万里福祉会に派遣をし、南波多保育園で勤務してもらおう、会計年度任用職員については、本人の希望をとり、法人職員として雇用してもらおう計画にしているので、大きく職員が入れ替わることはないと考えている。

6 次回開催日について

次回開催日については、できれば5月の連休の前後で調整したい。

役員は変わると思うが、人選はおまかせする。

7 閉会